



Más de 48 horas de protesta

Caseta de Sinaloa sigue tomada por campesinos

Por Cristina Ceja

cristina.ceja@razon.com.mx

Productores de maíz de Sinaloa mantienen tomadas, desde el pasado lunes, las casetas de peaje en la autopista Mazatlán-Culiacán, para exigir precios justos para sus cosechas.

Los manifestantes demandan que el maíz que la tonelada de maíz sea de seis mil 965 pesos y no de cinco mil 457 por tonelada que les ofrecen el Gobierno Federal y los industriales.

De acuerdo con medios locales, el bloqueo se ha mantenido desde la tarde del pasado lunes, por lo que ya van más de 48 horas de protesta.

A MEDIADOS de 2023, los agricultores bloquearon el Aeropuerto de Culiacán para exigir precios de garantía por las toneladas de maíz y trigo que producen.

Eldato

La manifestación inició el 29 de abril, después de estar en el Palacio de Gobierno y no ser atendidos por el gobernador estatal, Rubén Rocha Moya. Los campesinos locales se trasladaron a las casetas de Costa Rica, en Culiacán, y Cuatro Caminos, en Guasave.

Ayer por la mañana la caseta era libre para los automovilistas, carros de emergencia y autobuses de pasajeros, pero, no así, para los camiones de carga que ya llevan por tres días varados en la carretera.

Más tarde, los manifestantes extremaron la medida e impidieron el paso a todos los vehículos. Prometieron abrir la circulación si Rocha Moya abría una mesa de diálogo.

El productor de Navolato, Martín Lim, dijo a los medios de comunicación que se pretende liberar 90 o 100 camiones de carga de ambos lados, esto siempre y cuando haya diálogo con el gobernador.

LOS PRODUCTORES reclaman un pago de casi siete mil pesos por la tonelada de grano que cosechan; los inconformes exigen una mesa de diálogo con el gobernador Rubén Rocha



LOS CAMPESINOS bloquean la caseta en Mazatlán con sus tractores, ayer.

En su inconformidad, los conductores de tráileres dejaron sus unidades estacionadas en la caseta para impedir el paso por todos los carriles.

En cuanto a los señalamientos del candidato al Senado por Morena, Enrique Inzunza Cazárez, que el movimiento era manipulado con fines políticos, Martín Lim Cisneros mencionó que entre los productores hay simpatizantes de todas las corrientes políticas, pero el único objetivo que tienen es el de lograr un mejor precio a su cosecha de maíz.

El productor sinaloense reiteró que mientras el gobernador del estado no instale una mesa de diálogo, no se liberará la caseta. Por otro lado, la caseta San Miguel Zapotitlán en Ahome fue liberada por los agricultores.

Los agricultores han llevado a cabo varias reuniones y la decisión es unánime de mantenerse en el lugar como una medida de presión para ser escuchados por el gobernador de Rocha Moya, y que el hecho escale hasta el Presidente, Andrés Manuel López Obrador.



La Guardia Nacional habilitó un carril para agilizar el tráfico de Culiacán a Mazatlán, dando salida por la carretera Culiacán-Eldorado, para incorporarse a la autopista Culiacán-Mazatlán.

A las 14:48 horas, la Guardia Nacional informó por medio de sus redes sociales que continuaba el cierre total de circulación en ambos sentidos por presencia de habitantes, cerca del km 178+800 autopista Mazatlán-Culiacán El Venadillo-Costa Rica.

Hasta el cierre de esta edición, el gobernador Rocha Moya no se había pronunciado al respecto.

El pasado martes, el secretario de Agricultura y Ganadería, Jaime Montes Salas, inició una gira por la entidad bajo el argumento de socializar el esquema de comercialización del maíz, esto con la intención de encontrar el respaldo de productores agrícolas e integrantes de los módulos de riego del estado.



HAGO UN llamado al gobernador, al presidente, que atiendan la demanda de los pequeños productores del maíz, están demandando un precio justo que se les pague.

Xóchitl Gálvez

Candidata de Va X México a la Presidencia

Ese mismo día, la candidata de la coalición Va X México, Xóchitl Gálvez, se reunió con los manifestantes llamó a Rocha Moya, así como a López Obrador a atender las demandas.

“Hago un llamado al gobernador, al presidente, que atiendan la demanda de los pequeños productores del maíz, están demandando un precio justo que se les pague. Señor gobernador, usted quería ser gobernador, venga, dele la cara a la gente. Aquí hay niños, personas que necesitan pasar”, dijo la aspirante.

El secretario tuvo eventos en Navolato y Guasave con dirigentes de módulo de riego quienes, de acuerdo al departamento de comunicación del gobierno del Estado, respaldan el precio del maíz.

6

Mil 965 pesos es el precio que piden manifestantes por su maíz

300

Productores, aproximadamente, mantienen la protesta en Sinaloa

